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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INICIA INTEGRACIÓN DE CONSEJOS DISTRITALES Por Jorge Vargas Sánchez Ya fueron insaculados los ciudadanos que podrán fungir como Consejeros Electorales en los 24 Consejos Distritales y Municipales durante las elecciones de este año. En una Sesión Extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral del IEEQ, fue el procedimiento de insaculación, resultando en el proceso 192 personas, ocho para cada Consejo –cinco propietarios y tres suplentes-. El Secretario Ejecutivo del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, turnará la lista de los insaculados al Consejo General del IEEQ. Los Consejos son los órganos que tienen por objeto preparar, desarrollar y vigilar los procesos electorales en sus respectivos Distritos y Municipios. La presidenta de la Comisión, consejera Gema Nayeli Morales Martínez, explicó que para el cargo de secretario técnico de los consejos se registraron 193 personas, de las cuales 151 sustentaron el examen de conocimientos y solo 48 pasaron a la siguiente fase, la entrevista. Respecto de los aspirantes a consejeros electorales, el Instituto recibió 760 solicitudes y de éstas, sólo en 637 se cumplían los requisitos de ley. (PA, 8)  
EJECUTAN SORTEO PARA INTEGRAR CONSEJEROS  
REALIZA IEEQ PROCEDIMIENTO PARA LA INTEGRACIÓN DE LOS CONSEJOS  Por Redacción  En sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se llevó a cabo el procedimiento de insaculación de quienes podrán integrarse como Consejeros Electorales a los 24 Consejos Distritales y Municipales. Las 192 personas seleccionadas, ocho para cada consejo -5 propietarios y 3 suplentes-, serán turnadas por el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, al Consejo General para su aprobación, en su caso. Los consejos son órganos que tienen por objeto la preparación, desarrollo y vigilancia de los procesos electorales en sus respectivos distritos y municipios, y ejercerán sus funciones sólo durante el proceso electoral. Al rendir un informe sobre la integración de dichos consejos, la Presidenta de la Comisión, Gema Nayeli Morales Martínez, dijo que para el cargo de Secretario Técnico se registraron 193 aspirantes, de los cuales 151 presentaron el examen de conocimientos y 48 pasaron a la etapa de entrevista. Por cuanto ve a los Consejeros Electorales, Morales Martínez informó que fueron presentadas 760 solicitudes, de las que 637 cumplieron los requisitos legales. Los participantes que fueron ordenados alfabéticamente por apellido paterno y por municipio o distrito. Durante la sesión de la Comisión tuvo lugar el sorteo de la letra “B” que sirvió como base para elegir a los primeros ocho aspirantes, siguiendo el orden alfabético y procurando paridad de género -4 mujeres y 4 hombres-; después esa lista quedó ordenada por nivel de escolaridad donde se determinó a los primeros cinco aspirantes propietarios y tres suplentes. La Consejera destacó la difusión realizada de ambas convocatorias y las acciones tomadas por el Instituto, para que los procedimientos fueran lo suficientemente transparentes y apegados a los principios rectores de la función electoral.  Acudieron a la sesión la Secretaria de la Comisión, Jazmín Escoto Cabrera; el Vocal de la misma, Jesús Uribe Cabrera; la Consejera Gabriela Benites Doncel y el Consejero Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, así como los directores ejecutivos de Organización Electoral y Educación Cívica, Eugenio Plascencia Zarazúa y María Pérez Cepeda, respectivamente. Por parte de los partidos políticos integrantes del órgano superior de dirección, estuvieron presentes los representantes del PAN, PRI, PRD, Nueva Alianza, PES, Morena y PT.  (AM, 3 y N ¿Quién sigue?, 4)  http://adninformativo.mx/realiza-ieeq-procedimiento-para-la-integracion-de-consejeros-distritales-y-municipales/ 
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http://queretaro.quadratin.com.mx/Realiza-IEEQ-procedimiento-para-integracion-de-los-Consejos-Distritales/ 
 
IEEQ PREPARA CONSEJOS  Por Redacción  La Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el sorteo de quienes podrán integrarse como consejeros electorales a los 24 consejos distritales y municipales. Las 192 personas seleccionadas, ocho para cada consejo; serán turnadas al Consejo General para su aprobación. (EE, 6)   

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EL 15 VENCE PLAZO PARA RENOVAR CREDENCIAL IFE Por Aimée Pacheco El 15 de enero vence el plazo para la renovación de la credencial de elector, así como para realizar un trámite por primera vez, dio a conocer Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores, de la Junta Local del INE. “Para la campaña anual intensa que inició el 1 de septiembre y concluye el 15 de enero, teníamos proyectado que acudieran a nuestros módulos 22 mil jóvenes, actualmente tenemos 17 mil que han ido a nuestros módulos”, señaló el funcionario. En trámites de actualización por reemplazo de recuadros la proyección fue de 46 mil trámites y al momento se han atendido 24 mil solicitudes de reemplazo en los módulos de atención ciudadana. (DQ, 9)  
ABSTENCIONISMO Y PARTICIPACIÓN ELECTORAL  Por Redacción  Estudios electorales en México han comprobado, que una elección presidencial atrae un mayor nivel de interés y participación electoral, a diferencia de una elección intermedia, por citar ejemplos la anterior del año 2012 en la que se disputaba la presidencia de la república y los datos que se arrojaron en el proceso marcaron la victoria de Enrique Peña Nieto sobre Andrés Manuel López Obrador por una diferencia de 6.62 puntos porcentuales, según datos oficiales. Además las elecciones intermedias como 1997 o 2009, citando un ejemplo en concreto resultaron ser evaluaciones al desempeño de los gobiernos federales, dejando para el caso del estado dos vuelcos electorales importantes a favor del PAN y el PRI respectivamente. (N ¿Quién sigue?, 6) 
 
HABRÁ “SPRING” ADMINISTRATIVO: LÓPEZ PORTILLO Por Luis del Toro En Querétaro se consolidará la gobernabilidad, se fortalecerá la vida institucional y se trabajará para seguir elevando la calidad de vida de la población, afirmó Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, quien subrayó que ante el escenario electoral es fundamental conservar las condiciones de gobernabilidad, pues es un proceso siempre más convulso, por lo que convocó a todos los aspirantes a respetar tiempos y normas. Enfatizó que el proceso electoral debe ser una fiesta cívica para todos los queretanos, lo que implica el fortalecimiento y confianza en nuestras instituciones, que son las que dan garantía de la democracia y la estabilidad política y social. (N ¿Quién SIGUE? 2) 
 
QUIEREN PROCESOS ELECTORALES ASERTIVOS Por Leticia Jaramillo Es importante que el proceso electoral se pueda llevar a cabo de una manera asertiva y cordial, que los partidos políticos y los candidatos establezcan un compromiso de no violencia porque de ello dependerá lo que en un 
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futuro se hable de México, declaró el psicólogo Juan Carlos García Ramos. El profesor de la facultad de Psicología de la UAQ detalló que ante un escenario en el que ha generalizado la violencia social, criminal y política, los partidos políticos y los candidatos deben establecer un compromiso de no violencia, de participación más amable y cordial, aunque les resulte difícil. (N-¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
RENOVARÁN DIRIGENCIA DE ACCIÓN NACIONAL  Por Norma Ayala De acuerdo con el presidente de la Comisión Organizadora para la dirigencia estatal del PAN, Roberto Sosa Pichardo, no se han registrado aspirantes para contender por el cargo. Sin embargo, el partido estima que durante este martes y parte del miércoles 7 de enero, fecha en que concluye el plazo para el registro de aspirantes, se inscriban algunos militantes interesados. Recordó que la renovación de la dirigencia es para el periodo 2015-2018, una elección que se llevará a cabo el próximo sábado 21 de febrero, día en donde se instalaran centros de votación en todo el estado, a fin de que la militancia pueda emitir su voto y elegir a la nueva dirigencia del partido. “Actualmente está corriendo la convocatoria, el cierre de los registros es el día siete de enero a las cuatro de la tarde. Actualmente no se tiene registrado a ninguna persona, nos han llamado unos interesados pidiendo los requisitos de la convocatoria, pero en firme aún no se ha registrado todavía nadie”, comentó el panista. (EUQ, 5)  
JOSÉ BÁEZ SIN OPONENTE EN PAN Por Aimée Pacheco Mañana cierra la convocatoria para el registro de aspirantes a la dirigencia del PAN, no obstante no se ha recibido ninguna solicitud de aspirante alguno que busque remplazar a José Luis Báez Guerrero, dio a conocer el presidente de la Comisión Estatal Organizadora para la elección de presidente y miembros del CDE, Roberto Sosa Pichardo. Reconoció que originalmente se tenía el acuerdo de que el dirigente actual (Báez) y que el proceso para suplirlo se llevará a cabo pasando las elecciones, sin embargo la separación de Gustavo  Muñoz de la dirigencia nacional, implicó nuevos acuerdos en el CEN, y se les instruyó convocar para que los interesados en buscar la dirigencia se inscribieran. (DQ, 4)  
BÁEZ SE PREPARA A REELEGIRSE: OVALLE PATALEA Por Verónica Ruiz Este martes, un día previo al cierre de la convocatoria para la elección del Comité Directivo Estatal del PAN para el periodo 2015-2018, se prevé que el dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero, pida licencia al cargo para buscar la reelección. Hoy también, el grupo Esencia PAN, que integran panistas como Manuel Ovalle Araiza, Rolando García Ortíz, Ismael Becerra y Julio Sentíes Laborde, realizarán un pronunciamiento contra la convocatoria para la renovación de la dirigencia. Esencia PAN contempla impugnar la convocatoria publicada el pasado 19 de diciembre en los estrados electrónicos del partido, y es que consideran que ésta fue lanzada aprovechando los días de asueto. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5)    
TODAVÍA NO HAY CANDIDATOS PARA LA PRESIDENCIA ESTATAL Por Montserrat Márquez  Hasta el momento, la convocatoria para la presidencia estatal del PAN no tiene ningún candidato registrado, a pesar de que la convocatoria fue lanzada desde el pasado 19 de diciembre de 2014 y de que cerrará el próximo 7 
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de enero, aseguró el presidente de la comisión estatal organizadora para la elección del presidente de CDE, Roberto Sosa Pichardo. Refirió que la convocatoria se encuentra en el portal electrónico, por lo cual cualquier militante la pudo haber consultado, al tiempo de destacar que éste es el tipo de difusión que marcan los estatutos internos. (AM, 3)    
CONDENABLES ACTOS DE CORRUPCIÓN: PANCHO DOMÍNGUEZ Redacción Luego de darse a conocer un video donde el exfuncionario de El Marqués, Miguel Noriega Paredes, solicitaba “moche” a un proveedor, tal como lo mostró un video en un medio  nacional, el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, calificó como condenables e inadmisibles los actos de corrupción en servidores públicos. Domínguez Servién, reconoció la decisión del Alcalde Enrique Vega Carriles de separar del cargo a Miguel Noriega Paredes, en tanto se lleva a cabo la investigación, y solicitó que se abra una investigación exhaustiva para que este caso no quede impune.  (CQ p27)  
CONDENA DOMÍNGUEZ ACTOS DE CORRUPCIÓN Por Redacción El senador Francisco Domínguez Servién calificó como condenables e inadmisibles los actos de corrupción de funcionarios públicos y enfatizó que “los corruptos no tienen cabina en el PAN ni en el país y mucho menos en Querétaro”. Lo anterior en relación con el video que se difundió este lunes, donde el secretario de administración y recursos públicos del municipio de El Marqués aparentemente es sobornado. Pancho reconoció la decisión del alcalde Enrique Vega Carriles de separar del cargo a Noé Miguel Noriega Paredes, en tanto se lleva a cabo la investigación y solicitó que se abra una investigación exhaustiva para que este caso no quede impune. (DQ, 3) 
 
EXPULSARÁ PAN A MIGUEL NORIEGA Redacción A través de un comunicado de prensa, emitido tras los presuntos actos de corrupción de Miguel Noriega paredes, militante de panista, que se desempeñaba como secretario de administración de El Marqués, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN dio a conocer que como parte del compromiso de combatir este tema, “el buen juez por su casa empieza. Motivo por el cual el presidente Nacional del PAN, Ricardo Anaya; y el líder estatal José Báez, solicitaron formalmente el inicio inmediato del proceso de expulsión de Miguel Noriega Paredes.  (CQ p27) 
 
LO CONGELAN 
EL EDIL LO SUSPENDE Y EL PAN LO CORRE Por Enrique Zamudio Tras la difusión de un video en el que se advierte un posible hecho de corrupción, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carrillo, removió al hasta ayer titular de la Secretaría de Administración de esta demarcación, Miguel Noriega Pérez. En conferencia de prensa, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega dio a conocer que luego de conociera el hecho, se giraron instrucciones para que Noriega Paredes fuera removido de inmediato, a fin de que inicien las investigaciones correspondientes.  (N ¿QUIÉN SIGUE? 3)   
BÁEZ Y ANAYA LO QUIEREN EXPULSAR Por Noticias En el Comité Ejecutivo Nacional del PAN tenemos el compromiso de combatir la corrupción, y sabemos que el buen juez por su casa empieza. Es por ello que a raíz de un video dado a conocer y del que se desprende la presunta 
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comisión de un acto de corrupción del hasta hoy Secretario de Administración Municipal del municipio de El Marqués, Querétaro, Miguel Noriega Paredes, el PAN informó “El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya; y el Presidente estatal, José Báez, solicitaron formalmente el inicio inmediato del proceso de expulsión de Miguel Noriega Paredes”. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3)  
PAN EXPULSARÁ A NORIEGA Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- El dirigente estatal del, José Luis Báez Guerrero, dio a conocer que tanto la dirigencia nacional, que encabeza Ricardo Anaya, como la dirigencia estatal que él tiene a cargo solicitaron formalmente el inicio inmediato del proceso de expulsión de Miguel Noriega Paredes. A través de un comunicado, dijo que a raíz de un  dado a conocer y del que se desprende la presunta comisión de un acto de corrupción, del hasta ayer secretario de Administración Municipal del municipio de El Marqués, Miguel Noriega Paredes, se realizó esa solicitud. "En el Comité Ejecutivo Nacional del PAN tenemos el compromiso de combatir la corrupción, y sabemos que el buen juez por su empieza". (DQ, 1) 
 
DESPIDEN A FUNCIONARIO  Por Norma Ayala y Maritzza Navarro Miguel Noriega Paredes, quien hasta ayer era secretario de administración del municipio de El Marqués, fue separado de su cargo, a fin de que enfrente la investigación que realiza la Contraloría local por solicitar presuntamente “moches” a un proveedor. El dirigente del PAN en el estado, José Báez, aseveró que el partido mantiene el compromiso de combatir la corrupción, por lo que el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya y él solicitaron formalmente el inicio inmediato del proceso de expulsión de Noriega Paredes. El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, informó que ante este hecho aparentemente de “corrupción” por parte de un funcionario de su gobierno, decidió separar del cargo a Noriega Paredes, quien se desempeñaba como secretario de administración. A su vez, el munícipe panista de Corregidora, Antonio Zapata, aseveró que debe haber civilidad y propuestas entre funcionarios públicos y partidos, sobre todo por el proceso electoral de este año. (EUQ, 1) 
 
GRABACIÓN ES ILEGAL E INVÁLIDA Por Olivia Lara Tras el video que circula en redes sociales en donde se evidencia al secretario de administración del municipio de El Marqués, Noé Miguel Marín, recibiendo presuntamente un “moche” para asignarle contratos a un proveedor, el diputado representante de dicha demarcación, Jorge Lomelí Noriega, dijo lamentar sobre las continuas grabaciones de manera anónima para desprestigiar a panistas queretanos, señaló que se trata de una grabación ilegal y por ende inválida. En el video se observa al funcionario municipal pidiendo la totalidad del dinero, 50 mil pesos, que se había acordado para descongelar dos contratos de gobierno y continuar asignándoselos al proveedor. El contratista argumentaba que no logró conseguir el total de la cantidad sino 40 mil pesos y el resto para el siguiente día, a lo que Marín le responde que el dinero tiene que entregarse al alcalde, Enrique Vega por lo que no lo pondrá de su dinero. (EUQ, 4) 
 
SE DEBE ERRADICAR PRÁCTICA DEL SOBORNO, DICE SALVADOR OLVERA Por Jaquelin Hernández El ex presidente municipal del Partido Acción Nacional, Salvador Olvera, aseguró que los “moches” y el “diezmo” es un tema que no sólo ha estado en el blanquiazul también en otros partidos políticos, por esa razón debe castigarse a todos los involucrados en actos de corrupción. Aseguró que la práctica de los funcionarios públicos de pedir 
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sobornos tiene que erradicarse y que los ciudadanos ya no deben permitir estas conductas, como la que realizó el secretario de Administración de El Marqués. (PA, 4)  
CASTIGARÁN CIUDADANOS CON SU VOTO A FUNCIONARIOS Y PARTIDOS Por Elena Laiza El sector empresarial se pronuncia en contra de funcionarios que reciban “moches” o cobren por prácticas ilegales en cualquier administración pública. En entrevista, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Eduardo de la Parra Cubells, dio a conocer que los empresarios están “hartos” de que los políticos ejerzan este tipo de prácticas, al asegurar que el tiempo cobrará factura a políticos o partidos que actúen de mala manera en su función pública en las próximas elecciones. (PA, 5)  
“YA NO ESTAMOS DISPUESTOS A TOLERAR ESTOS ESCÁNDALOS” Por Abigail Ávila “Urge un replanteamiento profundo de nuestras estructuras políticas”, señala la directora de la Facultad de Filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Blanca Gutiérrez Grageda. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, asegura que en México existe un desencanto de los perfiles que “nos están gobernando” y que, lamentablemente, en lugar de menguar “esto es cada vez mayor y de manera muy alarmante la decepción hacia los políticos, lo vemos día a día”. (PA, 5) 
 
PRI DOBLEMENTE IRRESPONSABLE: JOSÉ LUIS BÁEZ Por Redacción El Dirigente Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, calificó como una irresponsabilidad adicional del PRI el minimizar el embargo de cuentas en algunos ayuntamientos priistas, esto en relación a las declaraciones del presidente en Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, en el Noticiario ABC DIARIO “se molestan por calificarlos de irresponsables; pero llegar al embargo e inmovilizar cuentas de algún municipio no tiene ningún otro adjetivo que ponerle”. (DQ, 4) 
 
PRI 
 
BUSCA MOP CONCRETAR ALIANZA Por Jorge Vargas Sánchez Van por buen camino las conversaciones entre los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, para unirse parcialmente y competir en las elecciones de este año. En una conversación con el presidente del PRI en el estado, Mauricio Ortiz Proal, se supo que habría condiciones de anunciar algo sobre el particular hacia la semana siguiente. Entretanto, el dirigente político dijo que “vamos bien. Hay una gran voluntad de trabajar a favor de Querétaro”. “Estamos construyendo la posibilidad de generar una coalición muy importante, en la que compartiríamos responsabilidades conjuntas de cara al proceso electoral”, dijo el presidente tricolor al hacer una observación: Podría concretarse la alianza hasta mediados del próximo mes, según un criterio del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (PA, 8)  
DIARIOgrafía 
PAUL OSPITAL CARRERA / “ENJ EL PRI, NI TODOS JÓVENES NI TODOS ADULTOS” DQ: En Querétaro, ¿cómo está este termómetro de los jóvenes? PO: les comenté de los dirigentes juveniles de los otros partidos, que hay una gran participación sobre la poca participación que tienen los jóvenes. Los jóvenes 
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somos la inmensa mayoría de los votantes el próximo año, vamos a ser de 18 a 35 años 540 mil jóvenes votantes, es decir, los jóvenes definen la elección del 2015. Siempre y cuando salgan a votar. Podemos definir quién es gobernador o gobernadora, si no salimos a la decisión la va a tomar alguien más. Según el INE en Querétaro serán más de 22 mil nuevos votantes. (DQ, 6)  
LE PROMETEN A CHUCHO EQUIDAD Por Verónica Ruiz El ex presidente municipal de Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, aseguró  que existe una relación de amistad, respeto y coincidencias con la actual dirigencia estatal de su partido, el PRI, que encabeza Mauricio Ortíz Proal. El aspirante a la gubernatura del estado manifestó que la principal coincidencia con la dirigencia del PRI “es el deseo de servirle a México y servirle a México es trabajar por Querétaro”. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5)  
CONFIRMA LÍDER TRICOLOR LLEGADA DE ÁVILA ARVIZU A LA TESORERÍA DEL CDE Por Jorge Vargas Sánchez Esta misma semana habrá relevo en la Tesorería estatal del Partido Revolucionario Institucional, y están en evaluación las secretarías de Organización y de Acción Electoral, afirmó el presidente del PRI en el estado, Mauricio Ortiz Proal. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, publicó este lunes que Antonio Ávila Arvizu relevaría en el cargo al tesorero José Castro; horas después, el movimiento fue confirmado por Ortiz Proal. El presidente priista dijo que eventualmente podría haber también cambios en las secretarías de Organización y de Acción Electoral, pues la idea es sumar nuevas experiencias y capacidades al partido, aunque precisó que lo inminente es el cambio en la Tesorería. (PA, 8)  
“LAMENTABLE, QUE DESTAQUE CORRUPCIÓN” Por Aurora Aguirre “Es muy lamentable que la noticia tenga que ser un escándalo de corrupción en uno de los municipios de mayor crecimiento económico a nivel nacional”, afirmó el presidente del Instituto Político Empresarial (IPE), Mario Calzada, al referirse al tema de corrupción en el que está involucrado el secretario de Administración de El Marqués, Noé Mario Marín Noriega. Afirmó que son prácticas que se deben erradicar y no sólo en dicho municipio, sino en todo el país, pues reconoció que es un tema que afecta a todo el territorio. (EUQ, 4)  
PRI ACUSA A SENADOR POR “CATÁSTROFE” Por Redacción El presidente del PRI estatal Mauricio Ortiz Proal, calificó como irresponsables las declaraciones del senador Francisco Domínguez Servién, respecto a las críticas realizadas a algunos alcaldes priistas y le refutó que cuando este fue presidente municipal de Querétaro, dejó adeudos a los queretanos con 400 millones de pesos, quedando en una situación catastrófica. “Los que si heredamos una condición catastrófica fuimos todos los queretanos en la administración municipal que él presidió, donde tuvimos que solicitar al Congreso del Estado nos autorizara para endeudar a los queretanos por 400 millones de pesos, derivado de un incremento del gasto corriente y del gasto de una nómina que bajo ninguna circunstancia se entendía”, dijo Ortiz Proal, entrevistado durante la segunda emisión del noticiario ABD DIARIO que se transmite por 107.9 de FM. (DQ, 2)     
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PRD 
 
EN EL DÍA DEL AMOR, EL PRD DEFINE CANDIDATOS  Por Redacción  Los partidos políticos son actores fundamentales en la promoción de los valores democráticos que se sustentan en la cultura política y en las normas que circunscriben los procesos electorales. Ahora que inicia el año 2015 y en vísperas de las campañas y la jornada electoral, los partidos debemos dar ejemplo de esa encomienda para fortalecer nuestras dinámicas políticas. Es por ello que en Partido de la Revolución Democrática (PRD) estamos convencidos de que nuestras acciones en esta coyuntura electoral deberán sumar a la construcción de certezas y claridad para bien de nuestra democracia. (N ¿Quién sigue?, 5)  
PRESENTA PRD FÓRMULAS PARA LA CONTIENDA  Por Redacción  El Partido de la Revolución democrática (PRD) en el estado informó que de acuerdo con los plazos internos de su partido y con base en los lineamientos definidos por el Instituto Nacional Electoral (INE); presenta 12 fórmulas (propietario y suplente) para contender en el proceso interno de selección de los candidatos a diputados federales en los cuatro distritos correspondientes al estado de Querétaro. El PRD señaló, por vía comunicado, que: “los precandidatos son jóvenes y mujeres que militan en el partido y que representan la nueva visión de hacer política desde la izquierda. También participan ciudadanos con trayectoria reconocida en la academia o en el ámbito empresarial. (AM, 3)   
 
BUSCA LÍDER DEL PRD LICENCIA PARA GUBERNATURA Por Olivia Lara El actual dirigente del PRD Adolfo Camacho Esquivel, insistirá en su solicitud de licencia como contralor de la 57 Legislatura ya que valorará la posibilidad de contender por la gubernatura del estado. Cabe recordar que desde el 27 de octubre el perredista solicitó  su licencia como contralor del Congreso local, sin embargo, no se ha logrado liberar la misma. (EUQ, 7) 
 
QUIERE CAMACHO SER EL CANDIDATO DEL PRD Por Candhy Escalante Insistirá el todavía contralor del Poder Legislativo y líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, en la aprobación de su licencia para separarse de su cargo en la Cámara de Diputados, pues valora la posibilidad de ser candidato de su partido a la gubernatura del Estado. El perredista informó que si bien se encuentra realizando dos trabajos, esto no provoca el descuido de ninguno, pues ha cumplido cabalmente con ambas  responsabilidades. (PA, 9) 
 
CAMACHO DOBLETEA CARGOS Por Redacción Querétaro, Qro.- El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, no ha presentado licencia ni renuncia a su cargo como contralor en la Legislatura y cumple con los dos  y en ambos cobra, confirmó el presidente de la Mesa Directiva, Marco Antonio León Hernández, quien aseguró además que el puesto de Camacho en el Congreso no es incompatible con el de dirigente partidista. No obstante lo que sí es anómalo es que cobre como dirigente de un partido y como contralor por labores que necesariamente se tendrían que desempeñar los mismos días y a las mismas horas. "Él hasta él  no me ha dicho nada, ni hay alguna solicitud de separarse del cargo, de licencia, de 
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renuncia, al menos en la presidencia, no ha presentado nada.  La tiene que presentar en la Presidencia o en la Oficialía de Partes, pero invariablemente tiene que llegar a la Presidencia". (DQ 1) 
 
PRI-PRD-PES 
 
REPRUEBAN CORRUPCIÓN PRI, PRD Y PES Por Jorge Vargas Sánchez Frente al caso del tesorero municipal de El Marqués, Noé Miguel Noriega Paredes, grabado cuando negociaba sobornos con un contratista, el presidente del PRI, Mauricio Ortiz Proal, preguntó si conviene mantener en el cargo al funcionario público, quien horas después fue separado. En la tesitura del dirigente tricolor, se pronunciaron por separado los presidentes del PRD y Encuentro Social del estado. El perredista Adolfo Camacho Esquivel dijo que la corrupción es reprobable, trátese de quien se trate; expresó que la sociedad mexicana ya está harta de tantos actos de impunidad y de corrupción. Gustavo Buenrostro Díaz, líder de Encuentro Social (PES) en el estado, coincidió con el perredista, en el sentido de que este asunto debe ser investigado y llevar hasta el fondo la indagatoria. (PA, 5) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO DEJÓ SÓLO DEUDAS, REVIRA FABIÁN Por Redacción Querétaro, Qro.- El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció que en la demarcación sí han pagado hasta dos millones de  por concepto de despidos injustificados a trabajadores que han ganado juicios a la autoridad; sin embargo, dijo, la mayoría fueron problemas heredados de administraciones panistas. También expresidente de la Comisión de  del Congreso, Pineda Morales recordó que el panista, en ese entonces alcalde de la capital del estado, endeudó "como nadie" al municipio y heredó a los queretanos 400 millones de pesos de deuda para terminar su ejercicio fiscal y arreglar "el mal manejo de las finanzas que hizo su antecesor Manuel González Valle, también panista". Agregó que "yo era presidente de la Comisión de Hacienda en la Legislatura cuando Pancho solicitó un crédito por 400 millones de pesos". (DQ, principal) 
 
N: HASTA CERO GRADO Por Verónica Ruiz y Tina Hernández El municipio de San Joaquín registró ayer temperaturas de hasta cero grados centígrados, informó el director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, en tanto que en Querétaro capital los termómetros descendieron hasta 1° C en La Rochera, santa Rosa Jáuregui, indicó Amadeo Lugo, titular de protección civil municipal.  (N principal) 
 
AM: FORMARÁN LA CLAVE ÚNICA DE IDENTIDAD Por Redacción El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezó este lunes en el salón Adolfo López Mateos, de los Pinos, la firma del documento de la preparación para el establecimiento de la Clave Única de Identidad; a través de esta clave se tiene previsto que todos los mexicanos cuenten con un acta de nacimiento y que todos los registros en el país queden interconectados para crear la Base Nacional de Registro de Nacimientos. El documento fue firmado por los 32 gobernadores del país, entre ellos el de Querétaro, José Calzada Rovirosa; y contempla la instrumentación de la consulta e impresión del registro del estado civil de las personas. En el evento, también se firmó un convenio de colaboración con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a través del cual queda 
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establecido que los consulados de México podrán expedir actas a los connacionales que residen en el extranjero. - See more at: Así, los mexicanos desde cualquier parte del país o del mundo podrán tener acceso a su acta de 
nacimiento en cualquier Oficialía del Registro Civil o representación de México en el exterior; independientemente de su lugar de origen o residencia, así como consultar e imprimir este documento vía Internet. El presidente Peña Nieto señaló que “con esto, se acelera el establecimiento de la Clave Única de Identidad, a la que me comprometí el pasado 27 de noviembre, y con la cual se dará mayor certeza a los actos jurídicos; facilitará el acceso a servicios públicos y privados; y contribuirá a los esfuerzos en favor de la seguridad pública y del Estado de Derecho”. Peña Nieto agregó que, “al proteger el derecho a la identidad de cada mexicano, con el trabajo coordinado de los diversos órdenes de gobierno, seguimos trabajando en favor de la Sociedad de Derechos que queremos sea nuestra nación”. La intención de la Clave Única de Identidad es contar con un número de identificación personal que permita a los mexicanos acceder con mayor facilidad a trámites y servicios 
gubernamentales, así como al sistema bancario y  financiero. (AM, principal) 
 
CQ: CESAN A FUNCIONARIO MUNICIPAL POR RECIBIR MOCHE Por Gustavo López Luego de que a nivel nacional se diera a conocer que el Secretario de Administración del Marqués, Miguel Noriega Paredes, solicitaba “moche” a los proveedores para que pudieran  participar en las diversas acciones del municipio, el edil de extracción panista, Enrique Vega Carriles, lo separó de su cargo y ordenó una investigación exhaustiva para esclarecer los hechos. (CQ, principal)  
PA: EXPULSA PAN A NOÉ Por Elena Laiza Destituyen del cargo al secretario de Administración de El Marqués, Noé Miguel Noriega Paredes, también llamado Noé Miguel Marín Noriega, quien fue expuesto en un video por recibir “moches” de un proveedor del Municipio.  El presidente municipal de dicha demarcación, Enrique Vega Carriles, dio a conocer que el funcionario fue destituido de su cargo de manera temporal, en lo que se aclara el proceso ante la contraloría interna del Ayuntamiento, ya que por el momento no hay una denuncia formal por parte algún afectado. Ante esto, el edil aseveró que no tolerará actos de corrupción en la administración que representa, y afirmó que él no tiene nada que ver, por lo que se deslindó de la cita hecha por el funcionario, en la que habla de que el dinero iría a manos de Vega Carriles.  (PA, principal) 
 
EUQ: DESEA CALZADA AÑO DE LOGROS Y PROSPERIDAD Por Maritzza Navarro El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, envió un mensaje de año nuevo para los queretanos, a quienes deseo “logros familiares, salud y prosperidad”. Tras un periodo de asueto, el gobernador, junto con su esposa y presidenta del patronato del Sistema Estatal DIF, tuvieron su primer evento público del año, con el sorteo número de 50 de vivienda para policías. “Agradezco la atención de su presencia en Palacio de Gobierno, la primera actividad en el estado de Querétaro, les deseamos Sandra, mi esposa, y un servidor que sea un año lleno de éxitos, lleno de logros familiares, de salud y también prosperidad”. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
INCUMPLE DIPUTADA EN PRESENTACIÓN DE INFORME Por Olivia Lara Pese a que la diputada local del PRI, Eunice Arias Arias, había afirmado que presentaría su informe de actividades de 2014 a la Mesa Directiva el pasado 1 de enero, no lo realizó. “Nosotros anualmente por la ley orgánica estamos obligados a presentar un informe de actividades, el informe lo voy a entregar en forma y tiempo el 1 de enero que es cuando se me vence el año natural para entregar la rendición de mi segundo informe”, dijo. La legisladora tampoco ha definido la fecha en la que realizará un evento público a la ciudadanía para presentar los trabajos e iniciativas presentadas este último año. (EUQ, 8)  
LLAMAN A DENUNCIAR INCREMENTO DE TARIFAS Por Olivia Lara El diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en la 57 Legislatura, Ricardo Carreño Frausto, hizo un llamado a la población a denunciar de manera oficial a los taxistas que incrementaron su tarifa de costo por la temporada de vacaciones, y es que aclaró que no pueden moverse del tabulador que marca el Instituto Queretano del Transporte (ITQ) por zonas y horarios. El legislador representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aceptó que ha recibido diversas quejas de la ciudadanía por este abuso, sin embargo, dijo que no puede aplicarse alguna sanción o multa mientras no exista un reporte oficial ante el  Instituto Queretano del Transporte. (EUQ, 5)  
 
GESTIONARÁ YAIRO 3 MDP A PROYECTOS Por Candhy Escalante Analiza el diputado Yairo Marina Alcocer, representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), los proyectos en los que se destinará cerca de 3 millones de pesos, que él mismo gestionaría este año. El legislador dijo que los años anteriores, tanto en 2012 como 2013, logró obtener apoyos, mismos que fueron destinados a los municipios de Jalpan de Serra, Pedro Escobedo y Cadereyta. (PA, 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
HA ENTREGADO CALZADA 100 CASAS A LOS POLICÍAS Por Gerardo González “No hay tarea más importante que la seguridad”, sentenció el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, durante la quincuagésima edición del programa de Apoyo para el Ejercicio de una Vivienda Digna, destinado a elementos de la Policía Estatal y de la Policía de Investigación de la Procuraduría General de Justicia. Por medio de este programa y a través de un sorteo que se realiza cada mes de manera aleatoria, el Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro otorga una vivienda a integrantes de las corporaciones de seguridad, hasta ahora van 100. (PA, 5) 
 
INVESTIGAR COHECHO: JLPT Por Carolina Sánchez Luego de que el periódico Reforma revelara un video que exhibe “moches” al interior de la administración marquesina liderada por Enrique Vega Carriles; el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, dijo que debe investigarse el presunto cohecho en este municipio. (PA, 5) 
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NUEVAS SALAS DE JUSTICIA, RENGLÓN DE MAYOR IMPORTANCIA EN EL AÑO Por Aurora Aguirre Las salas del nuevo sistema de Justicia son el renglón de mayor importancia para la conclusión de esta administración, comentó el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, al afirmar que se destinarán más de 220 millones de pesos en infraestructura para la construcción. “Son el renglón de mayor carga de trabajo e inversión en este año, este programa de justicia; estamos iniciando obra en Jalpan de Serra, Tolimán y Cadereyta, en lo que es la segunda fase y estamos trabajando en el proyecto de la tercera”, aseguró. Desde el 28 de diciembre iniciaron las construcciones de los complejos que albergarán las salas de juicios orales en los municipios antes mencionados; además de las salas, estos espacios contarán con anexos para la estadía de los jueces, defensores, administrativos y para la misma dirección de seguridad pública. (EUQ, 7) 
 
SE APLICARÁ LA LEY: PEPE Por Zulema López El gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, se sumó a que los videos panistas que circulan a nivel nacional, se analicen siempre dentro del marco de la ley no se utilicen a manera de cacería de brujas, esto al referirse a las imágenes que supuestamente se le relaciona con actos de corrupción, argumentó que la ley deberá aplicarse y que es “lisa y llana”. Manifestó que los funcionarios estatales tendrán la responsabilidad de “meter el acelerador” para logra bajar dentro de los primeros meses del año, todos los recursos ya aprobados por el gobierno federal. Enfatizó que las elecciones no detendrán el trabajo pero que sí se adoptarán todas las medidas necesarias para que se respete la ley. (DQ, 4) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
FELICITA LOYOLA VERA A CIUDADANOS CUMPLIDOS Por Alan Contreras A cuatro días de haber iniciado el año el Municipio de Querétaro recaudó 11.5 millones de pesos del Impuesto del Predial, correspondiente a 8 mil claves catastrales. El titular de la Secretaría de Finanzas, Julián Lámbarri Malo, consideró que hasta ahora el balance es positivo, tomando en cuenta que esta recaudación se presentó en un día hábil y fin de semana. No obstante, el recurso recaudado es menor a lo obtenido el año pasado, de 17 millones de pesos, aunque ello se logró en dos días hábiles. (PA, 1) 
 
ASIGNARÁN NUEVO TITULAR DE SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPAL Por Alan Contreras Será en la primera Sesión de Cabildo del año -que se efectuará la próxima semana- cuando se tome protesta al nuevo secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro y del delegado municipal de Félix Osores Sotomayor, a propuesta del presidente municipal Roberto Loyola Vera. El alcalde capitalino dijo que en tanto, la dependencia opera de manera estable. Señaló que después de aprobar la salida de Mauricio Ortiz Proal de la Secretaría General de Gobierno, y tras haber designado a Gustavo Zepeda en este cargo, analiza a quién propondrá para tomar el cargo de secretario de Servicios Públicos Municipales, vacante que dejó éste último. (PA, 3) 
 
SEPARA TEMPORALMENTE DEL CARGO A FUNCIONARIO EXHIBIDO POR PRESUNTOS MOCHES  Por Montserrat Márquez El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, informó que quien se desempeñaba como su secretario de administración, Noé Miguel Noriega Paredes, fue separado temporalmente del cargo este lunes para que se lleven a cabo las investigaciones correspondientes por parte de la contraloría interna tras la 
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publicación del periódico Reforma de un video en el que presuntamente el funcionario municipal cobra 
“moches” a proveedores del municipio. El alcalde panista informó que al frente de la dependencia queda, Juana 
Hernández Hernández, quien fungía anteriormente como directora técnica en la secretaría de administración. “Se hace la remoción el cargo, a fin de que se investigue y que él también aporte las pruebas que tenga que aportar con referencia al órgano interno de este gobierno que es la contraloría”, destacó. (AM, 7)   
GRABAN A FUNCIONARIO DE EL MARQUÉS CON "MOCHE" Por José Luis Rodríguez Querétaro, Qro.- Sorprenden a través de un video al secretario de Administración de la presidencia municipal de El Marqués, Noé Miguel Noriega Paredes, quien fue grabado cuando recibía dinero presuntamente de manos de un proveedor quien le entregó 40 mil pesos como parte de un soborno por asignarle contratos de gobierno. Al conocerse la noticia, el funcionario fue separado del cargo en un anuncio que hizo el presidente municipal, Enrique Vega Carriles. "Esta noticia que empezó a circular desde muy temprano en los periódicos nacionales que todos leemos en cuanto a un hecho de aparente corrupción de un funcionario de esta administración, hoy en la mañana tuvimos una reunión y se dieron instrucciones para que sea separado inmediatamente de su cargo como secretario de administración Noé Miguel Noriega Paredes", dijo en rueda de prensa. Ello, agregó, a efecto que se inicien las investigaciones correspondientes, y que él aporte las pruebas que tiene que aportar al órgano interno de este Ayuntamiento. (DQ, 1) 
 
NO A LA CORRUPCIÓN: EVC 
ERRADICAR MOCHES: RLV 
ACTOS INDAMISIBLKES: FDS 
BÁEZ EVITÓ COMENTARIOS Por Enrique Zamudio, Verónica Ruiz y Tina Hernández El alcalde de El Marqués Enrique Vega Carriles, tras remover al titular de la Secretaría de Administración Miguel Noriega Paredes, por la aparición de un video en que está recibiendo dinero de forma ilícita, aseveró: “me deslindo totalmente de esto. No se tolerará ningún acto de corrupción en esta administración”. En un video editado se observa a Miguel Noriega Paredes recibiendo y contando 40 mil pesos en efectivo, monto entregado por una persona que acusó ser “congelado” y a quien se le dijo fue “por no cumplir las disposiciones”. (N 1)  
LA GENTE ESTÁ CANSADA DE CORRUPCIÓN: LOYOLA VERA Por Alan Contreras La gente está cansada de actos de corrupción aseguró el presidente municipal, Roberto Loyola, tras haber sido cuestionado al respecto de la publicación de Reforma acerca del moche que recibe de un proveedor el secretario de Administración de la presidencia municipal de El Marqués, Querétaro, Noé Miguel Marín, como parte de parte de un soborno por asignarle contratos de gobierno. Aunque dijo no haber visto el video, el edil capitalino dijo los servidores públicos deben ser honestos y honorables. (PA, 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
Duro golpe a Enrique Vega Carriles. El día de ayer por la mañana, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega 
Carriles tuvo que hacer ajustes de emergencia en su gabinete, derivado de la publicación de un video donde aparece su secretario de administración, Miguel Marín Noriega, cobrando cuotas a proveedores por debajo del agua. Sin duda el alcalde recibe un duro golpe para su administración, que venía desarrollándose sin mayores contra tiempos desde aquel lamentable hecho de los predios de la laborcilla, en donde por cierto el juicio sigue sin resolverse. El alcalde panista ya tiene dolores de cabeza apenas iniciando el año. Vega Carriles afirmó que el tema llegará hasta las últimas consecuencias. Silencio en el PAN. Sin duda alguna, este tipo de escándalos como el caso del secretario de administración del municipio de El Marqués, le viene en muy mal momento al partido acción nacional, y más, si cuando se les pide una postura sobre este caso de corrupción, no hablan, no se les ubica como al presidente estatal José Luis Báez, y sólo se mandan escuetos comunicados. Este tema de “moches” se viene a unir al que hace algunos meses envolvió al diputado federal Marcos Aguilar Vega, a quien se le relacionó en un tema similar pero sin llegar a la comprobación. Ahora habrá que esperar hacia donde van las investigaciones del funcionario municipal y si el rebote llega a más personajes del gobierno de aquel municipio. Sin duda, este tema, aseguran en los corrillos políticos, no le viene nada bien al Partido Acción Nacional y más en vísperas del tiempo electoral. Mensaje del Ejecutivo estatal. La primera actividad pública del gobernador José Calzada Rovirosa, puede ser interpretada como una clara señal. Y es que fue en el patio central de la casa de la corregidora, o la casa de todos, como él mandatario la llama, donde se llevó a cabo el primer acto oficial abierto del año, y lo hizo junto con los dos funcionarios responsables de la seguridad estatal. El evento tuvo como objetivo el dar seguimiento al programa de incentivos para el personal de las corporaciones de la procuraduría de justicia y de la seguridad estatal. En su mensaje, Calzada compartió que el entusiasmo con el que se debe de continuar trabajando a pesar de ser el último de su administración. También el jefe del poder ejecutivo aprovechó para mencionar las necesidades siguen siendo prioridad, por lo que el programa insignia de su gobierno soluciones, seguirá su curso hasta donde la ley electoral lo permita. Antonio Zapata en el hospital. De nueva cuenta, y nos dicen que en esta ocasión fue por una cuestión preventiva, el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, se fue hacer un completo check up como dicen los vecinos del norte, para comprobar que todo funciona al cien por ciento y de esta manera hacerle frente a los retos que vienen. Fuentes cercanas aseguran que tanto el 31 de diciembre como el 2 de enero, el alcalde panista acudió a hacerse revisiones médicas para estar entero ante la muy probable competencia por alguna diputación. Hay que recordar que Zapata Guerrero visitó dos veces el quirófano el año pasado por un tema que tiene que ver con los meniscos. Sin duda, el edil no quiere quedarse con ninguna sospecha sobre su estado de salud, y mejor optó por una revisión general. (EUQ, 2) 
 
EL PRI EN QUERÉTARO, DE CARA A LAS ELECCIONES  Por Norberto Alvarado Alegría El ajuste de la dirigencia del PRI en Querétaro llegó a pesar de la resistencia de quien lo impuso, ordenado desde la dirigencia nacional, después de 15 meses de quejas y en medio de señalamientos que fueron desde lo político hasta lo personal. Tonatiuh Salinas se fue por la puerta de atrás, con una renuncia que muchos exigían, y que deja un muy mal sabor de boca, porque el hoy ex dirigente no tuvo el valor de presentarse ante el consejo político para dar la cara y explicar sus motivos para renunciar. Salinas no tuvo la ética para rendir un informe político y financiero de su gestión, que sin duda se registra en número rojos, en lo político por la exclusión y la división de la militancia, y en lo económico, porque los recursos del partido fueron utilizados para la promoción personal y el pago de sueldos a sus incondicionales, la gran mayoría sin filiación priísta. Basta recordar que el equipo que se incrustó en la dirigencia priísta, fue un equipo perdedor desde el inicio; fue el responsable de los malos números electorales 
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federales de 2012, donde la única elección que incluyó todo el estado —el Senado—, se perdió con la mitad de los distritos federales. Tan malos fueron los resultados que, combinados con los errores de la dirigencia en aquel momento, llevaron al PRI a perder la oportunidad de tener una mayoría parlamentaria, y perder 3 de los 4 municipios que integran la zona metropolitana. El PRI en Querétaro pasa por una crisis que urge resolver de cara a las elecciones de 2015. El CEN lo sabe, por ello a estas alturas del proceso y con las precampañas encima, todavía no hay una decisión sobre la figura que habrá de abanderar al PRI a la gubernatura. No hay condiciones tan favorables como en los estados de Campeche y Colima, que con administraciones grises, todo indica que el PRI ganará las elecciones del próximo 7 de junio. Pero paradójicamente el escenario no es tan claro en Querétaro, a pesar del buen posicionamiento del gobernador. Sabemos que los gobernadores que están por terminar, no escogerán a los candidatos que habrán de sucederlos, habiendo presidente, la decisión se tomará desde el centro político del país, y aunque algunos gobernadores podrían vetar la llegada de sus adversarios, hoy el CEN del PRI no se puede dar el lujo de equivocarse en la selección de sus candidatos; sin duda se necesita que quienes resulten candidatos y logren ganar, tengan la capacidad de gobernar sus entidades y municipios, y abonar positivamente al trabajo del Ejecutivo Federal. Uno de los problemas para el PRI, es que en Querétaro primero se resolverán las candidaturas federales y luego las estatales. La reducida lista de aspirantes a las candidaturas federales, que desde hace unos días se maneja, ya empieza a generar reacciones negativas entre la militancia priísta; nombres que responden más a la amistad que a la capacidad, y que en algunos casos, son incongruentes pues intentan convertir en rojo lo que desde su origen es azul. La fortaleza del PRI para la elección, radicará en el apoyo incondicional de su militancia, y de la congruencia de sus candidatos porque los sientan suyos. No sólo por la imposición de quienes son amigos, sino por el reconocimiento de aquellos quienes les habrán de apoyar en la campaña y en las urnas. El discurso político que impulsa, es el que tiene que ver con la congruencia en los hechos y las promesas que se cumplen. La retórica es dañina si tan sólo es eso. Por ello, el reto del PRI es mayor que nunca, refrendar el triunfo en el gobierno estatal implica decidir por un candidato que más que carismático y fotogénico, garantice la gobernabilidad de Querétaro y abone al esfuerzo y trabajo del presidente Peña Nieto. (EUQ, 11) 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
Mordidas, moches y video. Mochagate: Sabino. Una más. La grabación difundida ayer por Reforma en la que el secretario de Administración de El Marqués, Noé Miguel Noriega Paredes (separado ayer de su cargo hasta que concluyan las investigaciones y con proceso de expulsión del PAN anunciado por Ricardo Anaya Cortés) aparece comiéndose una torta en su despacho y contando fajos de billetes que le entregó un proveedor del Gobierno de Enrique Vega Carriles, muestra la descomposición política rumbo al 7 de junio. Con el bocado en el buche, el funcionario alcanza a decir que había “congelado” al interlocutor porque no había pagado lo pactado por dos servicios prestados: 50 mil pesos. El personaje que grabó –al parecer con su celular- el diálogo bautizado aquí como Tortagate, es explícito: -Yo te consideraba mi pin… camarada –le dice a Noé Miguel Noriega- y no por ahorita sino por todo el tiempo que llevábamos trabajando… A ver si de aquí para adelante trabajamos mejor. Esto, tras entregarle 40 de los 50 mil pesos. El proveedor regatea: -Ahí hay 40 mil, dame chance para el otro viernes, te doy los 10 que faltan. Ahorita no te los acabalo. Es más, traigo otros 4, me van a faltar 6 mil. No, responde Noriega Paredes. Dame todo porque si no los voy a tener que poner yo. El otro acepta. El diálogo sigue. Del encuentro se desprende que el pago corresponde a un soborno por dos servicios prestados por el hombre no identificado. Cabe señalar que en el periódico Reforma y en algunos tuits de panistas se menciona al funcionario con el nombre de Noé Miguel Marín Noriega, pero en el directorio de El Marqués, en su Face y en el boletín del PAN, aparece como Noé Miguel Noriega Paredes.  Por lo pronto, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, ofreció que se investigará el hecho independientemente del partido al que pertenecen los involucrados. Por su parte, Ricardo 
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Anaya Cortés había venido dando muestras de que en temas de corrupción su presidencia panista sería implacable. Dijo hace unos días que el PAN tiene claro que hay que estar del lado de los ciudadanos, y adoptar una postura crítica frente a las desviaciones del Gobierno. Reiteramos que México necesita un cambio de rumbo. “En este año electoral, en el que se encuentran en disputa más de mil puestos de elección popular, Acción Nacional concentrará sus esfuerzos en luchar por las causas ciudadanas”, aseveró. Anaya resaltó que el Gobierno Federal enfrenta una crisis de credibilidad y no ha sabido resolver los problemas en materia de seguridad, economía, combate a la corrupción y transparencia. Por lo tanto, sentenció, el PAN insistirá este año tanto en la aprobación del Sistema Nacional Anticorrupción como en la dignificación del salario mínimo. Y no tardó mucho el joven Ricardo Anaya en tomar la decisión de inicar el proceso de expulsión contra el funcionario de El Marqués y hombre de todas las confianzas de Vega Carriles. Y hace bien, porque el PAN tiene abiertos varios frentes de cara a la elección del 7 de junio.Por lo pronto, ayer mismo, el alcalde Enrique Vega Carriles separó de su cargo al funcionario y se limitó a decir que no estaba enterado de los hechos. Ya veremos. -CASA DE GOBIERNO- Antecedentes. El horno no está para bollos en el PAN. La revelación hecha por Reforma derivó en llamadas entre los dirigentes. De la molestia pasaban al desconcierto. Y es que el tema de Marcos Aguilar y Juan Pablo Rangel está a punto de escalar y ahora esto. No es para menos. -CASA DE ECALA- Regalos. Los Santos Reyes no trajeron a todos lo que pidieron. Por ejemplo, Enrique Vega no pidió un Tortagate, pero se lo dieron ayer. Marcos Aguilar pidió un salvoconducto para ser candidato del PAN a la presidencia municipal, pero lo que encontró bajo el árbol fue una fotito de Juan Pablo Rangel. En tanto, Roberto Loyola pidió una chamba para su ex secretario de Finanzas, Antonio Ávila Arvizu y se lo cumplieron: será el tesorero del Partido Revolucionario Institucional. Por su parte, José Calzada Rovirosa pidió más trabajo para sus colaboradores y parece que algunos lo tendrán en las elecciones del 7 de junio. En fin, hasta Jorge Lomelí Noriega, el destacado político panista de El Marqués, recibió el visto bueno para estar en las boletas, aunque parece que no será por su actual partido. Algo es algo. -GALERÍA LIBERTAD- Hoy. Manuel Pozo Cabrera, delegado de Desarrollo Social y futuro candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, será entrevistado este martes en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, que se transmite de 1 a 3 por Integra 92.Siete. ¡En sus marcas! -OÍDO EN EL 1810- Retornó. Que el esguince de Acapulco no ha bajado el ánimo del senador Francisco Domínguez, sino todo lo contrario. Bueno. -¡PREEEPAREN!- Preocupación. Algo está pasando en la importante zona de Juriquilla. En voz baja, vecinos hablan de secuestros exprés y de la vulnerabilidad ante la llegada de personas y grupos sospechosos. ¿Qué dice la autoridad? -¡AAAPUNTEN!- Presentes. Hugo Cabrera, Tania Ruiz, Paul Ospital e Isabel Llamas estarán mañana en la sede estatal del PRI para entregar su documentación que los acredita como viables para ser candidatos a diputados federales. Entre los requisitos que deben cumplir, además de los establecidos por la ley del ramo, están los estatutarios y autorizar ser examinados en su patrimonio personal, fiscal y aprobar un examen toxicológico cuyo resultado se dará a conocer públicamente. ¿Habrá reprobados? -¡FUEGO!- Cambios. Se espera que en los próximos días, los gabinetes de José Calzada y Roberto Loyola -entre otros- sufran algunas modificaciones por la inminente elección de aspirantes a diversos cargos. Hagan sus apuestas. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  MANUEL POZO A LA CAPITAL. A 152 días de las elecciones y con el camino despejado, el PRI de MAURICIO ORTIZ PROAL está definiendo -por fin- las candidaturas para las posiciones locales, entre las que destaca la presidencia municipal de Querétaro, en donde, delo por hecho, se postulará al delegado de Sedesol, MANUEL POZO CABRERA, que lidera las encuestas internas del tricolor. Agua de Pozo, para lo sabroso. (PA, 1) 
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TRAS LA VERDAD 
¡EL COLMO DEL CINISMO PANISTA! Por Héctor Parra Como regalo de reyes, este 5 de enero empezó a circular en las redes sociales del internet, un video en el que fuera grabado un funcionario panista que presta sus servicios en la Presidencia Municipal de El Marqués, recibiendo 40 mil pesos en efectivo por ser “beneficiado” con obras públicas en ese municipio. Miguel Marín Noriega, quien ha ocupado otros cargos en administraciones de gobiernos panistas, fue grabado intencionalmente por uno de los proveedores de obra pública precisamente en el momento en que entregaba -en efectivo- 40 mil pesos, pidiendo tiempo para entregar otros 10 mil pesos que le hacían falta. Miguel recibió el dinero mientras literalmente “se atragantaba” comiendo una torta en su oficina y le reclamaba al proveedor la entrega del resto del “moche”. El colmo del cinismo, cuando el “afectado” sacó otros 4 mil pesos para reducir la deuda del “moche”, sin embargo Miguel, primo del actual diputado local, le insistía que la suma era de 50 mil y no podía ser menos. Después de oír y observar con nitidez la imagen del “servidor público” municipal, no queda duda de la realidad de los “moches”, no es un mito ni leyenda, es una realidad que practican algunos panistas. Prueba irrefutable que deberá servir a la autoridad ministerial para elementar y ejercitar acción penal en contra de esta persona por el delito de cohecho, aunque el coparticipe seguramente también lleva la penitencia en el pecado: también por corrupto. Ahora que Ricardo Anaya Cortés, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, pretende engañar con sus mensajes televisivos sobre el combate a la corrupción, no queda duda alguna que solo se trata de mera publicidad que se contradice por la fuerza de realidad de los hechos incontrovertibles, irrefutables. No se puede decir, como otros lo han hecho cuando son gravados: “se parece a mi voz, pero no soy yo”. Panistas se han empecinado solo en los dichos, pero no en los hechos, en atacar la corrupción, combatirla frontalmente para acabar con ella; sin embargo hay otras grabaciones que desmienten la pretendida intención y seguramente que si bien no es una práctica generalizada, al menos sí se da en ciertas esferas, allá en donde se manejan recursos económicos, quien dispone de presupuesto, ahí se encuentran los lugares óptimos para la corrupción. Recuerda el “maletín” con 7.5 millones de documentos que le entregaría el veracruzano Miguel Ángel Yunes Linares (quien fue denunciado por enriquecimiento de 3 mil millones de pesos), a Miguel Martínez, en una maleta; gente cercanísima a Ricardo Anaya. Nunca nadie creyó que fueran documentos; sin embargo no hubo más pruebas que las ilegales grabaciones y todo quedó ahí; los moches en la Cámara de Diputados Federal; etcétera. No hay dudas, la videograbación dice todo sobre el cómo trabajan con los “moches” en el Municipio de El Marqués. Solo falta que la autoridad ministerial actúe para empezar a poner orden en eso de los cohechos a que están acostumbrados algunos servidores públicos, con esta prueba incuestionable Ricardo Anaya pierde terreno frente a la realidad de la corrupción. (CQ p6) 
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